

ABSTRAK

Roif Husaeni, 1630310021, Dengan judul nilai-nilai Tasawuf Sosial Dalam Tradisi Tahlilan Di Desa Pasuruhan Kecamatan Kayen Kabupaten Pati. Fakultas Ushuluddin. Institut Agama Islam Negeri Kudus. Skripsi. Program Studi Sarjana Tasawuf dan Psikoterapi.

Penelitian ini membahas tentang tasawuf Sosial sebagai penegasan dari substansi ajaran tasawuf itu sendiri yang mengedepankan keseimbangan antara keshalihan individu dan keshalihan sosial, atau keseimbangan antara hubungan manusia dengan Allah, dengan manusia dan alam. Agama memberi nilai etik dan norma terhadap kebermaknaan sebuah kultur yang berkembang di tengah tengah masyarakat. Dengan demikian, agama selain dapat melahirkan kultur dan peradaban, dan pada saat yang sama agama juga dapat mewarnai kultur yang telah ada di tengah-tengah masyarakat.

Menggunakan penelitian lapangan. Sedangkan metode yang digunakan ialah dengan pendekatan kualitatif dengan jenis deskriptif analisis. Serta subjek pada penelitian ini ialah 2 tokoh masyarakat dan 2 tokoh pemuda karang taruna desa pasuruhan dan kepala desa Pasuruhan. Penelitian ini memiliki rumusan masalah sebagai berikut: 1). Bagaimana pelaksanaan tradisi tahlilan di Desa Pasuruhan. 2). Bagaimana nilai-nilai tasawuf sosial apa saja yang ada dalam tradisi tahlilan di Desa Pasuruhan.

Hasil dari penelitian ini adalah diketahui bahwa tradisi tahlilan pemuda Pasuruhan adalah bentuk acara rutinan yang dilaksanakan setelah 7 hari kematian yang dihadiri oleh Pemuda dan keluarga ahlul bait, Tujuan diadakan tahlilan pemuda yaitu untuk mengirimkan doa kepada orang yang sudah meninggal dengan dasar kewajiban anak kepada orang tua "birulwalidain". Latar belakang diadakan tahlilan pemuda untuk mendidik pemuda agar tidak terbawa arus zaman dan bisa berbaur dengan sesama pemuda dan menguatkan pemuda. berikut nilai- nilai tasawuf sosia yang terdapat dalam tradisi tahlilan pemuda Desa Pasuruhan Kecamatan Kayen Kabupaten Pati antara lain: rasa kesamaan, kasih sayang, tolong menolong, ukhuwah, toleransi, amar ma'rud nahi munkar, adil, demokrasi.

Kata Kunci : Tasawuf Sosial, tahlilan, pemuda, tradisi